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                                                                                                               20.9.2023 

1ª reunião 

 

O dia 20 de setembro de 2023 entrará para a história da Escola Primária Gen. 

Janek, em Ostrava, como o dia em que inauguramos o clube filatélico.  

Nos encontramos na sala de aula e recebemos nossas duas primeiras andorinhas, 

meninas da 4ª série Karolina e Naomi. 

 

Karolína Biliková 

Kája gosta de animais, gosta de macacos e 

gostaria de colecioná-los em selos. 

Ela também gosta de arte. 

 

 

 

 

 

 

Naomi Balážová 

 

Naomi gosta muito de borboletas e gostaria 

de colecioná-las. 

Ela também se interessa por cavalos e seu 

sonho é ter seu próprio cavalo. 
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Começamos a olhar para o material de nossos generosos doadores e as meninas 

começaram a começar seus álbuns. Aos poucos, vamos aprendendo a manusear 

selos, quais ferramentas um bom filatelista deve ter e tudo relacionado à filatelia 

e aos serviços postais. 

Preparamos uma programação variada para as crianças, serão várias 

competições e também preparação para as Olimpíadas Filatélicas. 
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                                                                                                 27.9.2023 

2ª reunião 

 

Na reunião de hoje, fomos apresentados à primeira marca registrada do mundo, 

a famosa "PENNY BLACK", e ao homem por trás dela, Sir Rowland Hill. 

 

 Penny Black, a chamada Penny Black. A 

nota preta de um centavo é o primeiro selo 

postal do mundo. Foi emitido no Reino 

Unido em  1 de maio de  1840, com sua 

entrada oficial em vigor em 6 de maio.  

 

 

 

 

 

 

 

 Sir Rowland Hill (3 de 

dezembro  de 1795  - 

27 de agosto de1879 ) 

foi um educador, 

inventor e reformador 

social inglês. Ele 

defendeu uma reforma 

abrangente  do sistema 

postal com base no 

conceito de Uniform 

Penny Post e postagem 

pré-paga, que 

permitiria o transporte 

seguro, rápido e barato 

de cartas. Hill mais tarde serviu como um gerente postal do governo e é 

geralmente creditado com a criação dos conceitos básicos  do serviço postal 

moderno,  incluindo a invenção do selo postal. 
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As meninas ouviram com interesse a explicação que lhes dei de forma simples e 

juntaram-se à discussão. 

Seguiu-se o primeiro teste de conhecimentos, que chamei exemplarmente de 

"ENCONTRE A DIFERENÇA". 

Eles tinham duas fotos  do "Blue Mauritius" na frente deles, e a tarefa era 

encontrar a diferença entre eles, já que um era  "Correios" e o outro "Pós 

Pago". O tempo limite era de 5 minutos e Naomi foi a primeira a encontrar a 

diferença e com direito a 10 pontos na competição por pontos. Por se tratar de 

um quiz introdutório, Karolína não ficou aquém e recebeu 7 pontos como 

prêmio de consolação. 

 

 

 

Naomi e Karolina resolvendo um 

quiz... 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Claro, as meninas não resistiram e perguntaram por que o mesmo selo tinha um 

nome diferente. Expliquei-lhes que o primeiro selo a ser criado em 1847 foi o  

Blue Mauritius Post Office, que não refletia a função postal dos selos e foi 

emitido em um número de apenas 500 peças. Esta é uma variante rara e, claro, 

mais cara do selo.  

Um ano depois, em 1848, foi publicado o Blue Mauritius Post Paid, que 

descrevia completamente a função postal.Mám velkou radost, že to holky 

zaujalo…. 
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Como parte do exercício prático, as meninas tentaram trabalhar com pinças. 

As pinças são uma ferramenta integral e importante para todos os filatelistas, e 

as meninas enfrentaram bravamente isso. Ela começou a classificar as notas de 

acordo com os motivos e lentamente ganhou habilidade com essa ferramenta. 

  

 

 

 

Kája cuidadosamente e concentra-se em 

tirar o selo da revista.... 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Noemi sob o olhar atento de Kaya...  
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                                                                                                               4.10.2023 

3.ª sessão 

 

Na reunião de hoje, voltamos a nos concentrar no trabalho e nas habilidades com 

pinças. Preparamos um exercício prático para as meninas, onde elas tinham que 

montar fotos de dois selos dentro do tempo limite de 10 minutos. 

 

         

 

           

 

 

Cortamos as fotos descuidadamente, cada uma em dez pedaços, e as meninas 

corajosamente começaram a juntá-las. 
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A descrição não está disponível. 

Kája foi a primeira a passar as duas fotos 

dentro do tempo limite de 8 minutos e 

acertadamente ganhou cinco pontos por 

cada foto... 

Naomi foi um pouco mais lenta e no 

limite de 10 minutos resolveu uma foto e 

ganhou belos 5 pontos. 

As meninas nos deixaram muito felizes, 

dá para ver que estão melhorando a cada 

semana.... 
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 Modrý Mauricius „post office a post paid“ 

 

Modrý mauritius (známka odborně označovaná jako Mauritius post office) je 

patrně nejznámější poštovní známka. Zároveň je jednou z nejcennějších známek 

světa. Známka modré barvy s nominální hodnotou 2 pence byla vydána spolu se 

známkou červené barvy (červený mauritius) s nominální hodnotou 1 penny 20. 

září 1847 na ostrově Mauricius. Jedná se o vůbec první známky 

britské koloniální říše vydané mimo vlastní Velkou Británii, kde byly první 

známky vydány o sedm let dříve, v roce 1840. Každá z nich byla vydána v počtu 

pouhých 500 kusů. Mnoho z nich bylo použito na pozvánkách k plesu, které 

posílal tehdejší mauricijský guvernér Sir William Maynard Gomm krátce po 

jejich vydání. 

Vzácnost známek spočívá především v poměrně malém množství známek tohoto 

vydání, které byly původně vydány s nápisem POST OFFICE (poštovní úřad). 

O rok později, v roce 1848, byly totiž vydány obdobné známky, ale již se 

změněným nápisem POST PAID (poštovné zaplaceno), který lépe vystihoval 

poštovní funkci známek. Ty byly vydány již ve větším množství, takže jejich 

cena je relativně nižší (nejméně 10násobně). V současné době existuje na světě 

pouhých 14 exemplářů známek s nápisem POST OFFICE v červené barvě (z 

toho 2 nepoužité a 12 použitých) a 12 exemplářů v modré barvě (4 nepoužité a 8 

použitých). Dva z nich jsou i ve sbírce britské královské rodiny, další dva jsou 

ve sbírce berlínského poštovního muzea. 
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Como as meninas estavam muito interessadas na diferença entre os Correios e 

Correios Pagos, elas receberam um artigo para estudar que descreve brevemente 

essa diferença... 

 

Como lição de casa, preparamos um desafio que já estou muito ansioso para 

saber como vai ser: desenhar meu próprio carimbo com um motivo de acordo 

com minha própria imaginação!!!! 

 

 

 

        

 

 

O próximo encontro será cheio de surpresas...... 

Estamos muito ansiosos para saber qual motivo 

aparecerá no quadro 
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                                                                                         11.10.2023 

4.ª sessão 

 

Viemos para a reunião de hoje cheios de expectativas de como foi o dever de 

casa, para traçar nosso próprio carimbo. Infelizmente, não esperamos, porque 

Naomi não veio e Kaja pediu desculpas por não ter tido tempo de desenhar nada. 

No entanto, não faltaram surpresas, um visitante inesperado, mas agradável, 

afluiu à nossa turma, alunos da primeira e segunda séries do clube pós-escola, 

que vieram em uma excursão... 

 

 

As crianças olharam para os selos e 

cada uma delas recebeu um pedaço 

de cartão com selos checoslovacos 

como lembrança.     

Eles estavam muito interessados no 

que realmente é um selo postal, e 

ficaram mais surpresos com o fato 

de que em alguns selos o valor 

nominal é dado em hellers, que eles 

não sabiam e não podiam. 

Expliquei-lhes que havia essa moeda 

em nosso país, o que chamou sua 

atenção. 

No entanto, eles estavam mais 

interessados em selos com motivos 

animais, que desempenha um papel 

importante entre as crianças. 

 

 

Foi um encontro muito bom, embora um pouco mais selvagem, mas, por outro 

lado, animaram o dia de hoje... 

Três pequenos demonstraram interesse no clube, então minha colega Regina e eu 

concordamos em tentar com eles... Talvez surpreso... 

No final, tiramos fotos de grupo como lembrança.... 
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Conversamos com Karolínka sobre outra ferramenta filatélica, a lupa. Ele 

certamente encontrará uma situação em que alguns detalhes no selo são muito 

pequenos para os olhos ou os textos são ilegíveis. Nesses casos, uma lupa 

filatélica ajudará. Na verdade, é uma lupa – uma lente projetada para ampliar a 

imagem que está olhando através dela. Uma lupa com uma ampliação de 2x – 

10x é suficiente para o uso normal. 

Kája ficou muito interessada e me confidenciou que estava muito ansiosa para 

examinar as notas sob uma lupa, que certamente estaria em pauta na próxima 

reunião. 

 Karolínka não podia perder a competição de 

hoje, da qual Karolínka participou, mas ela não 

se importou. 

Ela recebeu um modelo com dez carimbos de 

personagens de histórias para dormir à sua frente 

e teve dois minutos para olhar para eles. 

Então, dentro do tempo limite de oito minutos, 

ela teve que anotar todos os motivos que havia 

memorizado em dois minutos. 

Ela lutou bravamente e adivinhou sete motivos, 

ganhando belos sete pontos. 

 

 

  

 

 

Kája durante a tarefa.....  
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Antes do final da reunião de hoje, atendemos a um pequeno pedido. Um rapaz 

chamado Emilio Fernández Esteban, de Espanha, de Madrid, contactou-me por 

e-mail e pediu-me que lhe enviasse um postal da República Checa. Ele me 

confidenciou que adora viajar, mas infelizmente não tem permissão para 

explorar países estrangeiros e como é filatelista, assim realiza seu sonho secreto. 

Escrevemos uma saudação a Emílio em um cartão postal e assinamos nossos 

nomes. Acredito que ele ficará feliz e ao mesmo tempo uma peça nova para sua 

coleção. 

 

  

 

Cartão postal de Ostrava com 

saudações e nossas assinaturas.... 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Karolínka está assinando seu nome.... 
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Nesta ocasião, expliquei a Karolínka como usar corretamente os selos postais 

tchecos. 

Kája me deixou muito feliz, porque ela imediatamente adivinhou que carimbo 

colocaríamos no cartão postal de Emílio. 

 

 

 Escrita ordinária no modo de entrega prioritária 

 

Preço: 30 CZK. 

 

 

 

 Escrita ordinária no modo econômico de entrega 

 

Preço: 27 CZK. 

 

 

 

 Remessa Ordinária para o Exterior – Países Europeus 

 

Preço: 44 CZK. 

 

 

 

 Remessa ordinária para o exterior – países não 

europeus 

 

Preço: 50 CZK.  
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                                                                                               18.10.2023 

5.ª sessão 

 

Na segunda-feira, 16.10.2023, em acordo com a direção da escola, organizamos 

uma série de palestras sobre Filatelia e selos postais. Demos palestras em quatro 

classes, a saber: 3.C; 4.A;5.B e 6.B. 

O objetivo era apresentar às crianças a importância da filatelia, do colecionismo 

e da beleza dos selos postais, mas ao mesmo tempo conquistar novos membros 

para o nosso clube filatélico. As crianças assistiram minha palestra com 

interesse, eu trouxe um pouco do meu acervo como demonstração, o que 

despertou interesse e curiosidade em algumas delas. 

Portanto, quando viemos para a reunião de hoje, ficamos muito agradavelmente 

surpresos que nossa equipe tenha crescido por mais 6 crianças. 

Ed de 2.D; Kačka e Bertik de 3.C; Eliška de 4.A; Dominik e Pavel de 5.B. 

 

 

 

15



 

 Eda Šnobl 

Edík é o nosso Benjamin, que foi o 

único que se juntou a nós desde os 

alunos da segunda série. 

Ele gosta de notas e, como disse, 

quer aprender muitas coisas novas. 

Gosta de esportes, por isso já 

escolheu um tema para colecionar 

selos. 

Há uma infinidade de selos com um 

motivo desportivo.... 

Na reunião de hoje, ele tentou o teste 

para encontrar a diferença entre o 

Blue Mauritius e foi bem-sucedido. 

Ele mereceu seus primeiros 10 

pontos pela determinação correta. 

 

 

 Kateřina Gazdová 

 

Kačka está na terceira série e, como 

ela diz, está realmente ansiosa para 

se conhecer e colecionar selos. 

Ela se interessa pela natureza e 

especialmente pelos animais, Então 

terá possibilidade montar uma bela  

Coleção tématica com motivos 

animais 
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 Albert Kuchrýk 

 

Bertík, como Kačka, é um aluno da 

terceira série. 

Ele está muito interessado em selos, 

mas o que mais nos surpreendeu foi 

que Bertie está interessado em 

história, o que não é visto todos os 

dias... 

Em qualquer caso, ele terá a 

oportunidade de se realizar....... 

 

 

 

 

 

 

Eliška Šnoblová 

 

Eliška é uma aluna da quarta série e é 

uma garota muito curiosa e inteligente. 

Ela se interessa por selos e até seu pai 

costumava colecionar selos. Ela nos 

trouxe para nos mostrar seu álbum, que 

era um sinal comum da antiga 

Tchecoslováquia, mas a série estava 

perfeitamente organizada e era óbvio à 

primeira vista que ele realmente 

gostava..... 

Então, Eliška tem uma coleção muito 

boa para começar......   
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 Dominik Rak     

Domča está na quinta série e estava 

muito interessado na palestra sobre 

selos e filatelia. É por isso que ele 

manifestou interesse em se juntar ao 

nosso clube e gostaria de se 

concentrar em selos da ex-

Tchecoslováquia, então terei um 

jovem colega territorial... 

Domča também tentou o teste para 

saber a diferença entre os Blue 

Mauritius e conseguiu em tempo 

recorde e ganhou seus primeiros 10 

pontos. 

Ele também tentou o desafio de 

desenhar seus próprios selos e ficou 

muito agradavelmente surpreso... 

 

                                                                     

  

                                                                                                                                                                                                                                                  

Design muito agradável e motivos 

interessantes...... 
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  Pavel Chejn 

Pavlík, como Domča, é aluno da 

quinta série e estava igualmente 

interessado na palestra sobre 

filatelia... 

Ele está interessado no tema dos 

Jogos Olímpicos, que é um tema 

muito extenso do ponto de vista de 

um filatelista, porque todos os países 

que já participaram dos Jogos 

Olímpicos emitiram selos postais 

para esta ocasião... então Pavlik 

definitivamente vai entrar em seu 

próprio e montar uma coleção 

notável... 

A única desvantagem é que Pavlík 

não pode participar das reuniões de 

quarta-feira, porque coincide com 

tocar violão em uma escola de arte popular... 

Com a minha colega Regina, resolvemos para que o Pavlík fizesse parte do 

clube externamente, na forma de on-line... Seria uma pena deixar esse talento 

cair em pousio. 

 

                                                                               

   

 

A reunião de hoje foi cheia de surpresas, não 

só pelas boas-vindas aos novos membros, mas 

também pelo facto de terem nascido quatro 

novos desenhos de selos... 

Estes dois motivos de tirar o fôlego foram 

criados pela nossa Karolínka de primeira 

classe, pelos quais ela merece grande 

admiração.... 

 

 

19



 

                                                                                               25.10.2023                                                                               

6.ª sessão 

 

Na reunião de hoje, nos reunimos em menor número. Noemi pediu desculpas e 

Domča ficou doente. Pavlik também está dispensado devido a feriados... 

Eu e minha colega Regina dividimos as crianças em duas áreas... Para os 

pequenos e para os maiores, porque teremos que abordar essas duas categorias 

individualmente para facilitar o domínio do currículo. 

Kačka, Eda e Bertik, nossos novos pequenos, tentaram um teste para lembrar 10 

personagens de contos de fadas dentro do limite de tempo. 

Kačka e Eda adivinharam 6 personagens cada dentro do limite de tempo, 

ganhando seis pontos cada. Bertik foi um pouco pior, lembrou-se apenas de três 

personagens, mas três pontos para a classificação geral não são ruins... 

Admito que fico um pouco triste por as crianças não conhecerem alguns 

personagens conhecidos de contos de fadas... 

Eliška do círculo maior também tentou o teste e lembrou de 9 personagens e 

acertou nove pontos. 

Os pequenos praticavam o trabalho com pinças e selos separados com animais. 

Para nossa surpresa, eles se saíram muito bem e acredito firmemente que vão 

melhorar mais a cada semana. 

Apresentei marginalmente Eliška e Karolínka aos nossos primeiros selos 

checoslovacos. 

Os primeiros selos postais da Checoslováquia 

 

Em 28 de outubro de 1918, foi estabelecida a República Tchecoslovaca 

independente, que não tinha seus próprios selos postais, e, portanto, foi decidido 

que os selos austro-húngaros, dos quais havia abundância, permaneceriam 

válidos por enquanto. Estes selos são, portanto, selos preliminares da 

Checoslováquia. 
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Os primeiros selos postais checoslovacos na história da República Livre são 

selos postais com uma foto de Hradčany. A primeira série tem valor de 5h e é 

verde, a segunda tem 10h e é vermelha. Estes selos foram emitidos em 18 de 

dezembro de 1918, menos de dois meses após o estabelecimento da 

Tchecoslováquia. 
 

                                                   

 

 

O autor dos desenhos foi o pintor Alfons Mucha. Certamente um dos artistas 

mais importantes da época. Suas obras ficaram famosas em todo o mundo. Seu 

estilo era único, então não é de admirar que os selos de Hradčany são de 

primeira classe e bonitos. É verdade que Alphonse Mucha não tinha experiência 

em carimbo, mas realizou esse feito de primeira classe. 

 

Hradčany é muito popular entre os colecionadores. Há muitos colecionadores 

que dedicaram todo o seu tempo a Hradčany e há muitas coleções 

especializadas. Hradčany é simplesmente um selo maravilhoso. 

 

 

 Este não é o primeiro selo 

checo ou checo, mas é o 

primeiro selo do nosso Eliška 

e acho que foi realmente 

muito bom.... 
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Amizade com jovens filatelistas do Brasil 

 

 
Roberto Pires 

 

O Sr. Roberto Pires  é diretor 

da FILABRAS, que está 

amplamente envolvida na 

educação de jovens filatelistas 

no Brasil. 

Concordei com o Sr. Pires em 

estreita cooperação com o 

nosso clube e ele próprio 

apreciou muito o nosso 

trabalho com os jovens na 

República Checa. 

Combinamos a troca de 

correspondência e 

principalmente a troca de selos, o que deixa as crianças de ambos os lados muito 

felizes e será uma grande atração e ao mesmo tempo uma nova experiência para 

elas. 

 

 Nossos novos amigos do 

Brasil com seus líderes…. 
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Na segunda-feira, 23.10.2023, organizaram um Dia da Filatelia associado à 

distribuição de selos e classificadores, jovens amigos filatélicos brasileiros 

estavam principalmente muito interessados em encontrar selos do tema 

preferido.... 
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Ficamos muito satisfeitos com o interesse da Filabras  

em cooperar conosco e concordamos com o Sr. Pires 

que seria um grande benefício para ambas as partes.... 
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                                                                                                 1.11.2023 

7.ª sessão 

 

Hoje era um dia de Halloween em toda a escola, então quando eu estava vindo 

para a escola, eu conheci vários fantasmas. 

Éramos apenas cinco na reunião de hoje, três se desculparam porque tiveram um 

evento fora da escola. O começo foi um pouco triste, porque o nosso pequeno 

Benjamin Eda anunciou que não iria para o clube... Bem, não há nada que 

possamos fazer, mas, por outro lado, um novo membro da quinta série se juntou 

à nossa equipe, Tobiáš Žurek... 

 

 

Tobiáš Žurek 

 

Tobik é aluno da quinta série e 

demonstrou interesse em colecionar 

selos. Ele se interessa por esportes 

em geral e gostaria de colecionar 

selos com este motivo e gostaria de 

se concentrar especialmente nos 

Jogos Olímpicos, que também são o 

foco de seu colega de classe e nosso 

membro Pavlík Chejn, que ganhou 

um novo parceiro tandem... 

De qualquer forma, os meninos não 

ficarão entediados, porque o tema 

dos Jogos Olímpicos é muito extenso 

e oferece muitos selos de diferentes 

países ao redor do mundo. 

 

 

Juntamente com a minha colega Regina, estamos muito felizes por estarmos 

acompanhados por caras como Dominik, Pavel e agora Tobiáš, que sabem 

exatamente o que querem coletar e pesquisar, querem ganhar conhecimento e 

experiência em filatelia em geral e, portanto, são um dos candidatos à 

participação na Olimpíada Filatélica, que acontecerá no próximo ano..... 
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Tobias e Paulo classificando selos… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nossos pequenos, Kačka e Bertik, 

receberam a tarefa de montar 

imagens recortadas de dois selos de 

acordo com um modelo como parte 

de exercícios práticos e habilidades 

com pinças.....                                                               

 Para nossa grande surpresa, eles 

desempenharam seu papel com 

excelência e compuseram as imagens 

com tanta precisão que muitos 

adultos podiam invejá-las..... 

Por seu desempenho incrível, ambos 

mereciam dez pontos cada na 

classificação geral. 

 

MUITOS ELOGIOS PARA OS 

DOIS!!   
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  Hoje falamos sobre algumas coisas básicas que você precisa saber ao medir 

com um medidor de dentes. O carimbo é fixado às fileiras de linhas no medidor 

de dente até encontrar uma fileira na qual exatamente uma linha se encaixa em 

cada dente. O tamanho da perfuração é então escrito ao lado da linha, ou seja, 

quantos dentes têm por dois centímetros de comprimento. Quando as dimensões 

das perfurações horizontais e verticais são diferentes, o horizontal é escrito 

primeiro, seguido pelos dois pontos verticais. 

 

                                                                       

Como Pavlik não pode participar 

regularmente das reuniões de quarta-

feira, sua colega Regina ofereceu-lhe 

para ir na sexta-feira de manhã antes 

da aula, e como os meninos são um 

grande grupo, Tobik e Domča vão 

com ele. Os meninos classificaram as 

notas e, claro, examinaram 

cuidadosamente a perfuração e se 

saíram muito bem. 
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 Eliška e Kačenka também tentaram a 

medição e, assim como os meninos, 

eles realmente surpreenderam. 

Era óbvio à primeira vista que eles 

estavam realmente interessados..... 

Na próxima reunião, também vamos 

focar nos tipos de serrilhado, então 

acredito firmemente que eles vão 

gostar ainda mais de trabalhar com o 

medidor de dentes….. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Um medidor de dente filatélico de metal é a ferramenta mais comum e 

mais amplamente utilizada... 
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Como lição de casa, todos eles chegaram a escrever uma carta para seus amigos 

filatélicos no Brasil, com quem temos uma amizade. No início, as crianças 

trocavam correspondência para se conhecerem, mas é claro que no futuro 

também há um plano de troca de selos... O diretor Roberto Pires já enviou uma 

remessa de selos de presente, então estamos muito ansiosos por isso... 

 

 

 

 

 Acenando para nossos 

amigos brasileiros, com 

os quais estamos em 

contato apenas pela 

internet.....    
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Ainda há pouco tempo, juntamente com a minha colega Regina e a nossa Kája, 

enviámos um postal ao jovem Emílio em Espanha.  

No e-mail encontrei a feliz notícia de que o cartão postal chegou em segurança e 

o Emílio ficou muito feliz com isso e nós também.... 

 

                                                                     

 

 

 

 

Notícias alegres da Espanha 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nossos postais no blog do Emílio... 

Essa não foi a última vez que enviamos 

um cartão postal para ele, e o próprio 

Emílio disse que nos enviaria também e 

que trocaria selos com as crianças...... 

Mais uma cooperação amigável...... 
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                                                                                                 8.11.2023 

8.ª sessão 

 

Hoje, a triagem de selos voltou a todo vapor, dos quais realmente temos muitos 

deles. Por um lado, teremos uma boa visão geral do que temos e, por outro lado, 

é a melhor maneira de adquirir habilidade com pinças. 

 

 

    

 

 

 

Dominik e Tobiáš estão ocupados 

classificando e examinando as notas.... 

 

 

 

 

       

 

 

 

Domča concentra-se em examinar o 

selo como um filatelista adequado... 
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Enquanto os meninos separavam as notas, nossos pequenos junto com Kája 

praticavam o trabalho com o medidor de dentes. Os meninos separaram seus 

carimbos, que estavam em relativamente bom estado e não tinham dentes 

danificados. 

 

 

 

 

 

Sob o olhar atento da colega Regina, 

Kája examina o tamanho do carimbo da 

perfuração. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bertik e Kačenka já são filatelistas 

experientes e gostam muito de 

trabalhar com um medidor de dentes. 

Ressalta-se que os três administraram 

perfeitamente as medidas, e os valores 

medidos estão absolutamente de 

acordo com a realidade……. 
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A segunda metade do encontro de hoje foi marcada por documentários em vídeo 

sobre design de selos. Sobre como um selo é criado desde o projeto gráfico, 

passando pela gravação, impressão, perfuração até a inspeção final minuciosa e 

ajuste final. As crianças estavam muito interessadas nos documentários e no 

futuro pretendemos introduzir os segredos dos selos postais e da filatelia com 

mais frequência desta forma... 

 

    

 

 

Projetor de vídeo - uma ferramenta 

muito importante para o ensino... 

A projeção mostra amostras da 

Exposição Mundial de Selos "PRAGA 

88".... 

 

 

 

                                                                   

 

 

 

 

 

Nossos jovens filatelistas estão 

assistindo ao documentário... 

Um alfinete seria ouvido jogado na 

sala de aula….. 
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 Quase antes do final do encontro, uma 

grande surpresa nos aguardava... Na 

portaria, recebemos um pacote por 

correio do Sr. Martin Faltus da 

Chocerady, que recentemente entrou em 

contato comigo no Facebook dizendo 

que gostaria de contribuir com algo para 

o nosso clube. 

O pacote estava cheio de álbuns de selos 

da Alemanha e de outros países, também 

alguns catálogos e muitos caramelos de 

selos checoslovacos..... 

Tobik ficou imediatamente intrigado 

com um álbum com selos alemães…..        
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                                                                                              15.11.2023 

9.ª sessão 

 

O encontro de hoje foi no espírito de arrecadação e preparação de selos que 

enviaremos aos nossos amigos no Brasil. Todos eles, sem exceção, classificados 

….. 

 

   

 

 

Nossa colega Regina, em uma 

conversa com Eliška, Tobik e Domča, 

escolhe selos da edição 

"HRADČANY", o que certamente 

será interessante e fará a alegria dos 

amigos brasileiros… 

 

 

 

 

 

As crianças escreveram cartas para seus amigos e colocaram selos da 

Tchecoslováquia e da República Tcheca em cada envelope. Haverá um evento de 

intercâmbio entre as crianças tanto na forma de selos quanto de correspondência. 

Além disso, o lado brasileiro anunciou um concurso para um projeto artístico 

para um selo postal conjunto, que simbolizará a amizade e a cooperação entre os 

dois países. É um desafio enorme para as crianças, elas têm seis meses para 

processar. 

O líder da tropa escoteira brasileira de jovens filatelistas, Acir Camaro,  sugeriu 

que organizássemos uma competição de conhecimento entre nossos clubes, onde 

ambos os clubes responderiam perguntas sobre filatelia, mas também sobre 

vários fatos interessantes do outro país. Então meus pais vão adivinhar o que 

eles têm de interessante no Brasil e os brasileiros o que nós temos de 

interessante aqui na República Tcheca. Acho que será muito instrutivo para os 

dois clubes e estou curioso para ver como os dois clubes vão lidar com isso..... 
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Nossos pequenos também começaram 

a colecionar selos e ao mesmo tempo 

praticam a habilidade com pinças e 

aprendem a armazenar selos em uma 

bandeja como parte de um exercício 

prático... 

Eles são realmente muito meticulosos, 

pelo que merecem grandes elogios e 

pontos na avaliação…. 
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 Na reunião de hoje, entramos em 

mais detalhes sobre os tipos de 

serrilhados. 

Uma vez que os nossos jovens 

filatelistas já sabem trabalhar com 

um medidor de dentes, é claro que 

devem saber como a perfuração é 

criada... 

Discutimos três tipos básicos de 

serrilhados: linha, pente e moldura. 

As crianças ouviam atentamente e 

tinham uma série de perguntas 

factuais, que eu respondi e elas 

estavam muito interessadas…. 
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No final do encontro, apresentamos às 

crianças o plano e as instruções de 

organização para a Olimpíada 

Filatélica, que, de acordo com as 

informações disponíveis até agora, 

acontecerá na próxima primavera. 

Até o momento, selecionamos quatro 

candidatos que certamente 

participarão das Olimpíadas, então 

vamos começar a nos preparar nos 

próximos encontros…. 
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                                                                                               22.11.2023 

10. schůzka 

 

A amizade com os jovens filatelistas da Tropa Filatélica Escoteira de Baden 

Powell do Brasil está a todo vapor e nossos jovens filatelistas escreveram cartas 

para seus amigos e, é claro, colocaram alguns selos tchecos e tchecoslovacos em 

seus envelopes. As crianças estão entusiasmadas com a cooperação e junto com 

o time brasileiro estamos preparando uma competição de conhecimento para os 

dois clubes. Eles têm seis meses para se preparar. 
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A classificação de selos tornou-se um fenômeno em nosso círculo, então foi uma 

boa ideia estender a pesquisa para o todo. As crianças entraram de novo com 

verve e exploraram o que podiam... Temos muito material, então eles se 

divertem por muito tempo…. 

 

 

 

Teremos um visitante raro para o nosso próximo encontro 

 

 

 

ing. Iva Havlíčková   

 é uma editora e apresentadora 

da Rádio Tcheca Ostrava, que 

nos honrará com sua visita ao 

próximo encontro do nosso 

clube, e nesta ocasião ela fará 

uma breve reportagem com as 

crianças. 

Acredito que será uma 

experiência inestimável para as 

crianças e elas certamente terão 

uma lembrança para toda a 

vida... 

Estamos todos muito ansiosos 

por isso!!!! 

 

 

 

 

 

 

 

43



 

                                                                                               29.11.2023 

11.a sessão 

 

O encontro de hoje entrará para a história não só do nosso clube filatélico, mas 

de toda a escola. Nosso clube foi homenageado pela visita de Iva Havlíčková, 

que é editor e moderador da Rádio Tcheca Ostrava. 

Primeiro, a Sra. Havlíčková fez uma breve entrevista com o diretor da escola 

primária, General Janek, Mgr. Bc. Martin Kolář, e depois mudou-se para o nosso 

clube, onde primeiro entrevistou a líder Dom Regina Dohnalová, depois a líder 

Jiří Kočner e depois fez várias entrevistas curtas com as crianças. 

Foi uma experiência inesquecível para todos os envolvidos!! 

 

 

 

O líder Jiří Kočner dá uma entrevista e as crianças observam de perto….. 
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Nossa colega Regina Dohnalová 

logo após a entrevista com o 

editor….. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                            

 

 

 

 

Jiří Kočner em entrevista 

direta......   
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Bertik Kuchrýk conversa com o 

editor sobre selos e tudo o que ele 

gosta e se interessa por 

colecionar…. 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                             

 

 

 

As crianças acompanham de perto 

todos os acontecimentos ao seu 

redor, como não poderiam, quem 

tem a sorte de fazer parte da 

reportagem da mídia…. 
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O editor em uma conversa animada 

com nossos melhores artistas 

Dominik, Pavel e Tobiáš….. 
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Nos despedimos da editora e agradecemos por uma visita agradável e uma 

experiência inesquecível. 

No final, a editora Sra. Havlíčková tirou uma foto nossa, que será publicada no 

site da Rádio Tcheca Ostrava.... 
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O encontro continuou e foi enriquecido por outro convidado!! 

 

Ficamos honrados com a visita do presidente do Clube Filatélico de Ostrava KF 

07-23, Ing. Adam Ryš, que contou às crianças como ele mesmo entrou na coleta 

de selos e filatelia, e deu-lhes muitos conselhos interessantes. As crianças 

enchiam-no de uma enxurrada de perguntas e o Presidente Ryš respondia a todas 

elas com naturalidade. Acredito que foi muito informativo e interessante para 

todos. 

Adam Ryš prometeu que ficaria feliz em nos honrar com sua visita, que todos 

saudamos, e ficaremos muito felizes...... 

 

 

 

Presidente do Clube Filatélico de Ostrava KF 07-23 Ing. 
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A triagem de selos e entires de sexta-

feira já se tornou uma tradição, e o trio 

de mosqueteiros composto por Domča, 

Pavel e Tobik assume este papel todas 

as semanas com gosto, entusiasmo e 

sempre com grande empenho... 

É uma alegria ver como eles fazem 

isso.....    
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                                                                                                 6.12.2023 

12.a sessão 

 

Para a reunião de hoje, preparamos como trabalhar com Hawidka. 

 

 

  

 

Hawidky são bolsos transparentes que são 

projetados para proteger perfeitamente nos-

sos selos postais de poeira, umidade e outras 

influências externas. Esses bolsos são feitos 

de materiais de qualidade que são livres de 

produtos químicos que podem danificar nos-

sos selos. Os bolsos são feitos em diferentes 

tamanhos, para que possamos escolher o ta-

manho certo para nossas coleções. 

 

 

 

 

Os selos postais são pequenos, frágeis e vali-

osos pedaços de papel. Para garantir que nossa coleção seja segura e bem orga-

nizada, é importante mantê-los em hawidkas de selo postal de alta qualidade. 

Existem muitos tipos de armazenamento de selos, mas um dos mais populares é, 

sem dúvida, hawidky. 

 

Por que é importante armazenar selos postais em hawideks? 

 

Proteção contra danos: Hawidky fornecer excelente proteção para nossos selos 

postais. Ao armazená-lo em uma sacola, podemos minimizar o risco de danos ao 

nosso acervo, especialmente ao manusear e transportar. 
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Nossa pequena filatelista Kačka 

sobre os selos, dos quais ela esco-

lheu um com um motivo floral. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                              

 

 

 

 

Aqui ele já tem isso estabelecido em 

Hawidka 
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Eliška seleciona cuidadosamente os 

selos que ela tentará colocar em ha-

widek. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                              

 

    

 

A professora Regina também auxilia 

na preparação e seleção das notas 
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Domča e Tobik ajudam Pavlík a 

escolher um selo, que tentará 

trabalhar com Hawidky na sexta-

feira 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                

 

 

 

 

Pavlík mede cuidadosamente 

Hawidka 
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 E como hoje é o dia do nome de São 

Nicolau, pedi a Kačenka que 

desenhasse este santo como motivo em 

um selo postal... 

E o fato de ela ter tido um sucesso 

extraordinário pode ser visto à primeira 

vista... Um grande elogio e 5 pontos 

para a classificação 

geral….                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              
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                                                                                               13.12.2023 

13.a sessão 

 

A reunião de hoje foi um pouco diferente das outras, tivemos apenas três 

integrantes, mas nada nos impediu de continuar nossas atividades. 

Para o encontro de hoje, planejei falar sobre papel, chiclete e técnicas de 

impressão. São coisas básicas e importantes que todo filatelista deve saber 

incondicionalmente. 

 

No entanto, logo no início, o nosso benjamin Bertík, que falhou o último 

encontro devido a doença, foi preenchendo o resto do jogo e desde o início 

tentou trabalhar com Hawidky. 

 

 

 

  

 

 

 

 

Bertik em preparação diligente... 
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PAPEL 

 

O papel é um tipo de material no qual um selo é impresso. Como existem muitos 

tipos de papel, aqui trazemos a divisão básica que você certamente não pode 

prescindir. O papel é distinguível: 

 

Por tipo – veio, pergaminho, papelão, opaco, manual, máquina. 

De acordo com a superfície – lisa, muito lisa, áspera,  muito áspera, esburacada. 

Dependendo da espessura – muito fina – até 0,04 mm, fina – até 0,07 mm, 

média – até 0,1 mm, espessa – até 0,13 mm,  muito grossa – 0,14 mm. 

Por cor – branco, colorido,  colorido, colorido (a cor já está contida no 

material), colorido (obtido apenas durante a impressão direta). 

O papel a ser fixado é  um defeito de fabricação que surge do uso de papel que é 

colado, por exemplo, por colagem. 

 

 

BONITO 

 

A goma é, na verdade, um material que é aplicado na parte de trás do carimbo e 

é usado para conectar firmemente o carimbo à remessa (folha) após a 

umedecimento. 

Lep é distinguido: 

 

De acordo com o método de aplicação: manual, máquina. 

Por coloração: branco, amarelado, amarelo, marrom. 

Por brilho: brilhante, fosco. 

Dependendo da superfície: listrado, liso, treliçado, granulado, ranhurado com 

bolhas (raster – vertical, horizontal). 

 

A tira da cola foi criada durante a limpeza na máquina rotativa ao alisar a tira de 

papel, que ondulava durante a secagem rápida após a aplicação da cola. 
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TIPOS DE IMPRESSÃO 

 

Uma vez que existem muitas técnicas de impressão, aqui trazemos-lhe a sua 

divisão básica, que certamente será útil para você e lembrar de todas elas.               

De acordo com o tipo de impressão, dividimos em: 

 

Impressão em relevo – comumente utilizada em tipografias, xilogravuras, 

autotipos. 

Flat printing – utilizado para impressão litográfica, offset, fototipia. 

Impressão intaglio – intaglio,  cobre, impressão de recesso, neotype. 

 

Autotype é uma técnica que simula um tom de exibição suave espaçando 

regularmente pontos de tamanho variável. Um autotipo é uma imagem 

específica que é uma consequência desse processo. 
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Fototipo é fotoimpressão, que é um tipo de técnica de impressão, ela 

funciona com o princípio de imprimir a partir de um plano. Esta técnica baseia-

se na hidrofilicidade e hidrofobicidade da gelatina fotopolimerizável e não 

endurecida.  
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Kačka lê o material para a reunião 

de hoje com interesse. 

Devo salientar que Kačenka 

administra muito bem tudo a partir 

da teoria, apesar do fato de que ela é 

apenas uma aluna da terceira série e, 

além disso, como ela diz, ela gosta 

muito e está interessada… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

Tobik e Pavlík resolvem as notas na 

reunião de sexta-feira, como de 

costume. 

Desta vez, eles estão classificando 

Hradčany para a próxima reunião na 

quarta-feira, onde examinaremos os 

overprints….. 
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Nossos amigos do Brasil nos enviaram um convite para participar de 

um evento virtual 

Exposição filatélica, que acontecerá em 2024.... 
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                                                                                               20.12.2023 

14.a sessão 

 

O fim do ano civil está se aproximando, e a reunião de hoje é a última do ano. 

Hoje fomos visitados novamente pelo presidente do Clube Filatélico de Ostrava, 

Ing. 

Mas não foi só isso, trouxe uma coisa interessante para as crianças. Um carimbo 

de imitação de uma ponte aérea provisória. 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

As crianças tentaram imprimir em 

selos usados e comparar os desvios 

da impressão genuína da Aeronave 

Provisória de acordo com o 

catálogo….  
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Nossos jovens filatelistas estavam muito 

interessados nessa atividade e tentaram 

várias variantes de overprints…. 
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Ryš mostra às crianças no catálogo 

como distinguir corretamente uma 

impressão genuína de uma 

falsificação.….. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

Pavlík e Tobik examinam 

diligentemente os selos 

sobreimpressos, e eles são 

realmente minuciosos….. 
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JANELA BRASILEIRA 

 

       

  

 

 

Mauricio M. Meneses,  através de selos, 

conta a história do Marechal Rondon, e 

nossos escoteiros filatélicos têm essa 

missão festiva de ler esse livro 

maravilhoso, uma bela missão de 

aprofundar conhecimentos, e a primeira 

filatelista que tem o privilégio de iniciar 

essa etapa é Sara Dolberth. 
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                                                                                                   3.1.2024 

15.a sessão 

 

E é um novo ano 2024!! 

Reunimo-nos depois das férias de Natal para começarmos o nosso trabalho 

conjunto. Todos se gabavam do que recebiam do Papai Noel embaixo da árvore 

de Natal e depois foi a nossa vez com a colega Regina. 

Anunciamos às crianças que participarão da exposição filatélica virtual 

EXPOFILABRAS, que é organizada por nossos colegas brasileiros. 

Escolhemos o tema da exposição "CZECH BEDTIME STORIES 

CHARACTERS ON POSTAGE STAMPS" 

 

 

Os meninos começaram a classificar e procurar selos com motivos de contos de 

fadas.  
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Uma carta veio do Brasil de um escoteiro filatélico de onze anos chamado 

Caleb, que enviou uma série de selos. 

A parceria de intercâmbio com Baden Powell está a todo vapor..... 
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10.1.2024 

16.a sessão 

 

O final do primeiro semestre está se aproximando, então preparamos um pouco 

de preparação teórica para o encontro de hoje. 

O tema de hoje é a esfola de cebola nos selos postais. 
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Embora alguém possa dizer que 

este tema será desinteressante para 

os nossos jovens filatelistas devido 

à sua idade, o oposto foi 

verdadeiro... 

Eles acompanharam minha palestra 

de perto e tiveram questões 

realmente factuais na discussão, o 

que me surpreendeu muito 

agradavelmente… 
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Tobik e Pavlík procuram selos 

com marcas d'água e os 

comparam de acordo com o 

catálogo e, claro, verificam-nos 

com uma lâmpada UV…. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A preparação da exposição para a 

exposição filatélica virtual 

EXPOFILABRAS, que é 

organizada por nossos colegas 

brasileiros, continua….                                                                     
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17.1.2024 

17.a sessão 

 

O encontro de hoje foi no espírito de um teste experimental de meio de ano 

sobre conhecimentos filatélicos básicos e também sobre a preparação de uma 

exposição para a exposição filatélica virtual EXPOFILABRAS. 

Como alguns de nossos membros adoeceram, apenas nossos Benjamins Kačka e 

Bertik passaram no teste de teste. Publicaremos os resultados gerais quando 

todos os membros fizerem o teste, mas devo dizer que fiquei agradavelmente 

surpreendido. 

 

Nosso line-up foi ampliado por um novo membro, que apresentarei 

brevemente.... 

 

 

 

 Sofie Fucimanová 

 

Sofi é aluno da quinta série e está 

muito interessado em notas. Ela 

ainda não tem uma direção clara, mas 

do meu ponto de vista, ainda é cedo e 

só o tempo dirá qual área da filatelia 

terá um papel importante no trabalho 

de Sofi. 

Para começar, ela tentou o quebra-

cabeça de encontrar a diferença entre 

o azul Maurício Post Office e Post 

Paid, que ela revelou em tempo 

recorde e legitimamente ganhou os 

primeiros 10 pontos no ranking 

geral…. 
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 Os preparativos para a exposição 

estão a todo vapor, as crianças estão 

reunindo o material necessário.  

Todos escolhem cuidadosamente os 

selos e escolhem os motivos que 

serão apresentados na exposição. 

Os envelopes da FDC serão 

fornecidos pelo gerente, Sr. Jiří 

Kočner, e as informações serão 

fornecidas pela Sra. Adéla Vyletová 

de Štěnovice perto de Plzeň. 

Na foto de baixo, junto com Sofia, 

Tobiáš e Pavel, há outra cara nova do 

nosso clube, Michaela, que se 

inscreveu na sexta-feira e vamos 

apresentá-la com mais detalhes no 

próximo encontro. 

 

 

 

72



 

24.1.2024 

18.a sessão 

 

O encontro de hoje foi novamente no espírito de preparação da exposição para a 

exposição filatélica virtual EXPOFILABRAS. As crianças separaram os selos e 

cada uma escolheu um personagem de conto de fadas para descrever. 

No entanto, desde o início, Eliška Šnoblová e Bertik Kuchrýk escreveram seu 

teste no meio do ano. Faremos os resultados da avaliação ao mesmo tempo, 

quando o último adepto, Dominik Rak, que está doente, também fizer o teste. 

Da última vez, prometi apresentar um novo membro da nossa equipa filatélica, 

Míša Kodrlová..... 

 

 

 

 Michaela Kodrlová 

 

Míša é aluna do quinto ano e se 

juntou a nós quase no final do 

semestre. 

Ela gosta muito das notas e está 

interessada em aprender o máximo 

possível... 

Ele ainda não decidiu o que vai 

fazer, mas isso certamente vai 

mostrar a tempo…. 
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Minha colega Regina obteve várias 

cartas históricas e inteiras. 

 As crianças estavam obviamente muito 

interessadas e exploraram de onde 

vinham as cartas e tentaram traduzir o 

conteúdo. 

Isso também faz parte da filatelia e eu, 

pessoalmente, estou muito feliz por 

eles terem se interessado por isso…. 

 

 

 

 

 

 

    

74



 

  

 

 

Mais correspondência do Brasil, desta 

vez de Ana Julia Alves, de dez anos…. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                               

 

 

 

Nossa Sofia vai se corresponder com 

Ana Júlia. Ela recebeu os primeiros 

sinais dela, então a motivação está no 

mundo e acreditamos firmemente que 

uma bela amizade será formada…. 
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Da cabeça aos pés 

 

Em filatelia, tête-bêche (que significa cabeça a cabeça, em tcheco às vezes é 

referido como um arranjo oposto ou pares opostos) é um par de selos unidos, um 

dos quais está de cabeça para baixo em comparação com o outro. Esse arranjo 

pode ser intencional e acidental. Um par de tête-bêche pode ser vertical ou 

horizontal. No caso de um par de carimbos triangulares, este arranjo é 

necessário. Ao imprimir selos em livretos, os selos são geralmente impressos em 

múltiplos a partir de uma chapa de impressão maior. Isso pode levar à formação 

de pares tête-bêche. 

Normalmente, esses pares não chegam ao sistema de correio, porque as folhas 

são cortadas em páginas individuais antes de serem encadernadas em livretos. 
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